

**Suscripción.**  
 En la capital. 4.50 ptas. trimestre  
 Id. fuera de la capital. 5 id. id.  
 Ultramar en oro. 18 id. semestre  
 Id. un año en oro. 25 id. id.  
 Extranjero. 7.50 id. trimestre  
 Todo pago se entiende por adelantado.  
 Redacción y Administración, calle del Progreso, 4, 3.º, 1.ª

# LA LUCHA

**Anuncios.**  
 En la 1.ª página una peseta la línea.—En la 2.ª, 75 céntimos.—En la 3.ª, 50 céntimos.—En la 4.ª, 25 y a los suscritores 15 céntos.—Anuncio de mortuorios en la 4.ª página, desde cinco pesetas 50 céntos. en adelante.—Comunicados y remitidos de 1.50 a 5 pesetas la línea a juicio de la Administración.  
 Corresponsal en París para anuncios y reclamos, A. LORETTE, 61, Rue Caumartin.

AÑO XXII

Se publica todos los días excepto los siguientes á festivos.

GERONA, jueves 18 de Febrero de 1892.

NÚMEROS SUELTOS  
25 céntimos.

N.º 4.612.

## SECCION OFICIAL.

**GACETA del 15.—Fomento.**—Real órden disponiendo que se inserte en la Gaceta la relación de los servicios prestados por la Guardia civil durante el mes de Diciembre último en la custodia de la riqueza forestal.

**Subastas.**—Publica hoy la Gaceta varios anuncios de la dirección general de Obras públicas para subastas que tendrán lugar en este centro el día 26 del próximo mes de Marzo, á la una de la tarde, con objeto de adquirir acopios para la conservación de algunas carreteras.

### El magnetismo é hipnotismo á través de los siglos.

Una cosa parecida ó casi igual acontece á nuestros lidiadores de reses bravas, y es que cuando se ven acosados de cerca y por un accidente cualquiera han perdido el capote, que es su defensa, sufren tal enervamiento, que se les ve mover maquinalmente los brazos y las piernas sin que consigan adelantar un paso, hasta que se les saca de aquel apurado trance; y siendo lógicos, hemos de admitir para éstos la acción de la corriente magnética; pero es el caso que el mismo diestro en otras condiciones ejecuta con la misma res suertes arriesgadas, muy ceñidas, sin que se note la acción del fluido magnético para nada absolutamente. ¿Es que el toro se ha olvidado de aquel recurso que momentos antes puso á su enemigo entre sus cuernos, puesto que, según dicen, el magnetismo se desarrolla á voluntad?

El vértigo de las alturas, el que nos produce la presencia de un equilibrista colocado sobre un trapecio á gran altura, con cuyo equilibrista nos identificamos de tal suerte, si concentramos la mirada, que llegamos hasta sentir la sensación por la cual parece que nuestro asiento se va á fondo; el mareo que experimentamos al pasar por un puente estrecho tendido sobre un torrente de agua; la impresión que nos produce la presencia de una desgracia; tampoco hay que suponer que nuestro estado sea debido á la acción del fluido magnético del abismo, del torrente, de la desgracia ni del equilibrista, que en todo pensará menos en magnetizarnos.

Luego, en uno como en otros casos, hay necesidad de desechar la acción del fluido y admitir que se obra bajo la impresión del trastorno impreso al sistema nervioso por la concentración de la mirada.

Ya que nos hemos venido ocupando del magnetismo animal, cumple á nuestro deber decir algo respecto á los ejercicios de atracción magnética ejecutados por monsieur Onofroff en uno de nuestros coliseos.

La estática nos enseña que el equilibrio de un individuo es tanto más estable cuanto mayor sea la base de sustentación que nos ofrecen sus pies, de modo que la vertical tirada por su centro de gravedad, caiga dentro de la base.

Onofroff, para sus experimentos de atracción magnética, coloca al sujeto objeto del experimento con los pies juntos, con lo cual disminuye á lo sumo la base de sustentación, la manos con los pulgares juntos á la costura del pantalón y la cabeza con el vértice ó coronilla vuelta atrás todo lo posible.

Una vertical trazada á partir del vértice de la cabeza, irá á parar detrás de los talones, y por tanto fuera del plano de sustentación; la punta del pie derecho de Onofroff la coloca contra los talones y sus manos sobre los omoplatos. ¿Qué debe ocurrir de todo este aparato? Que al menor balanceo, como el individuo está en equilibrio inestable, tiene que caer, y de aquí el triunfo de las atracciones magnéticas, cuyo fluido para nada ha intervenido en detrimento de las leyes físicas escarnecidas, por el empirismo.

La flexión de las rodillas por el influjo magnético lo realiza de la propia suerte:

colocado el sujeto en la misma actitud, con la mano izquierda cosquillea la región lumbar, y la derecha, que es la que ve el público, la agita temblorosa por delante de las regiones rotularias, y con poco esfuerzo realizado por la izquierda, el sujeto en cuestión no tiene otro remedio que doblar las rodillas ó caer.

Hasta aquí Mr. Onofroff se nos presenta como fiel partidario, si quiera sea in mente, de las doctrinas mesmerianas ó sea del magnetismo animal; pero despues, abandonando sus antiguos lares, se pasa con armas y bagajes al braidismo al producir el sueño hipnótico por la fijación de la mirada; y puesto que hablamos de producir el sueño hipnótico por la fijación de la mirada, no estará de más, si es que para ello hay alguna razón satisfactoria, nos diga Mr. Onofroff ¿por qué mientras los sonámbulos naturales andan y ejecutan cuanto se les antoja como si estuvieran en estado de vigilia, teniendo los músculos flexibles, los sonámbulos de Onofroff quedan, sin previa sugestión, con las estremidades torácicas y los músculos del cuello tetanizados, á la par que conservan las estremidades abdominales en estado fisiológico, puesto que andan y le siguen á todas partes con solo guiarles con la punta del dedo, todo lo cual no es propio tampoco del sonambulismo provocado?

Lo que antecede, no obsta para que, al intentar el estado cataléptico, general ó parcial, vuelva á sus pases y á poner nuevamente en juego su fluido magnético; lo que pone de manifiesto lo incierto de sus convicciones, dada la técnica de que hizo uso en sus peroraciones ó la híbrides de los procedimientos.

El rasgo más característico, según monsieur Charcot, en el estado cataléptico es la inmovilidad; el sujeto puesto de pie parece como petrificado, y á causa de la inmovilidad de los párpados, corren las lágrimas, la respiración se hace menos frecuente y menos profunda.

¿Presentaban estos fenómenos los catalépticos de Mr. Onofroff? No faltó más de un observador atento de lo que allí pasaba que vió, con la ayuda de unos gemelos, cómo movían los párpados y cómo, á consecuencia, sin duda, del cansancio producido por una actitud violenta, se apoderaba un temblor bastante manifiesto de la estremidad torácica que tenían levantada, que la respiración no sufría alteración alguna: fenómenos que no se presentan en los catalépticos de la verdad.

Tampoco dejó de llamar la atención la facilidad que fascinaba de primera intención á los individuos del público que se ofrecían á la experimentación.

¡¡Oh poder del fluido magrético Onofroff!!

Mesmer, Deslon, Puysegur, el abate Faria, Braid, Bernheim, todos, absolutamente todos afirman hay bastante dificultad para producir el sueño hipnótico por primera vez; que algunos necesitan tres, cuatro sesiones ó más; que la facilidad para la hipnosis depende de la educación hipnótica, ó sea de la repetición de actos; pero nuestro hombre, parodiando á César, llega, mira y... fascina, con lo cual da una lección á tantos sábios experimentadores de pacotilla.

A este propósito conviene recordar lo que cuenta el Dr. A. Cullerre en su tratado sobre el hipnotismo, y al efecto dice que allá por el año 1837, Bardín, miembro de la Academia de Medicina, se acuerda que se había hablado á la Academia de experimentos relativos á la transposición de la vista, sube á la tribuna y ofrece un premio de 3.000 pesetas á la persona que tuviese la facultad de leer sin la ayuda de los ojos y de la luz.

Se dieron dos años de plazo, y en aquel lapso de tiempo se presentaron Pingieare, Hublier y Teste: el primero tenía una hija

sonámbula que leía de corrido y jugaba á las cartas con una venda espesa puesta sobre los ojos; la presentó ante el público indocto y asombró á las gentes, despues se fué la comision para aspirar al consabido premio, pero como la comision acordase para garantía interponer una simple hoja de papel entre el libro y los ojos de la sonámbula, Pingieare exigió la venda y no pudo haber avenencia; el segundo quiso aspirar tambien al premio y se fué provisto de un sonámbulo; fué acusado de superchería y lo confesó lealmente; el tercero, Teste, presentó una sonámbula que leía un escrito encerrado en una caja. El fracaso, según cuentan las crónicas, fué completo; la tal sonámbula no pudo leer á través de una caja preparada por la comision.

(Se continuará.)

### Salmerón en Linares.

Linares 14 (1,35 m.)—Ante un público compuesto de más de 3.000 personas se acaba de celebrar en esta población el anunciado meeting republicano, en el que han hecho uso de la palabra los principales oradores de la localidad afiliados al partido que dirige D. Nicolás Salmerón.

Aunque se ha reconcentrado en Linares la Guardia civil, el vecindario se halla tranquilo y prueba de ello es el gran número de elegantes señoras y monárquicos de las diferentes fracciones que han asistido á escuchar el discurso del ilustre orador republicano.

#### Los discursos.

Presidió el meeting el Sr. Mizzi, que pronuncia breves palabras dando cuenta del objeto de la reunión y de la llegada del señor Salmerón á Linares, que es presentado despues á los asistentes por el Sr. English, exponiendo, al hacerlo, las virtudes que adornan al distinguido Catedrático de la Universidad Central, palabras que arrancaron ruidosos aplausos.

Pronuncian discursos los Sres. Garrido, Mesín, Calonga, Sáinz y Navarro Linde, que saluda al pueblo de Linares en nombre de la Juventud centralista, que viene representando.

#### El Sr. Salmerón.

Al levantarse, una verdadera tempestad de aplausos resuena en el teatro, teniendo que esperar algunos instantes á que se restablezca el interrumpido silencio.

El Sr. Salmerón comienza su discurso diciendo que viene principalmente á cumplir un deber de gratitud, puesto que Linares ha pretendido en distintas ocasiones llevarle como representante suyo al Parlamento, expresando con ello los ardientes ideales republicanos que caracterizan á esta población.

Dice que se encuentra en un pueblo eminentemente democrático y trabajador, cualidades para la sinceridad republicana. En su concepto, la Monarquía lleva á la patria por el camino de la ruina, escrita ya en la conciencia de todo el mundo, por ser una institución que olvida las desgracias y apuros de nuestros agricultores y la ruina inminente del comercio y de la industria de la pobre nación española.

Toma á la vez un paralelo entre las principales dotaciones con la miseria de los infelices obreros, diciendo que los presupuestos del Estado son horrible sarcasmo hasta para los mismos partidarios de la Monarquía, coincidiendo los lamentos de los potentados con los gritos de los trabajadores que piden pan y trabajo, añadiendo que sólo la forma republicana podrá resolver la cuestión económica que tanto preocupa en la actualidad.

Según el orador, la Monarquía está herida de muerte por sus mismos vicios, presentando, ahora que la miseria cunde por todas partes, los verdugos frente á los anarquistas.

Expone con hermosas palabras los ideales del partido centralista, en el que la personalidad no existe para bien de todos, comparándola con las instituciones actuales, en que sus partidarios ocupan el turno pacífico del poder, dejando que el Parlamento y la dirección del Estado se hallen á merced del Monarca, que lo es, según creen, por gracia sólo de Dios.

El Sr. Salmerón, en la marcha de su discurso, se lamenta de la indiferencia política en momentos en que la patria pide un vigoroso esfuerzo por parte de todos, indiferentismo que puede ser natural en los hotentotes, pero de ninguna manera en seres con ideales llenos de patriotismo.

Dedica un párrafo elocuente, como suyo, á los astilleros del Nervión, para demostrar que la forma de gobierno lo corrompe todo, llevando la inmoralidad desde los más altos personajes hasta el caci-que ruin de la aldea; cita el ejemplo de Wilson, que en una sesión republicana de terminó la caída de Mr. Grevy.

Se lamenta de la división de los partidos republicanos, que es la única causa de la existencia de la Monarquía en nuestra patria, pidiendo la íntima unión de los federales, progresistas y centralistas, sin citar á los partidarios del señor Castelar, que sin duda para el orador no pertenecen á la familia republicana.

Al terminar su elocuente discurso, fué aplaudido frenéticamente; hizo uso de la palabra durante hora y media.—S.

### Cortes.

**Senado.**—Continúa el debate sobre el proyecto de incompatibilidad. El conde de Xiquena presenta una enmienda para que sean compatibles los catedráticos que no cobren.

La apoya, y despues de combatida por la Comision, es aceptada por 43 votos contra 38.

En vista de este resultado, la comision retira el dictámen para estudiarlo de nuevo. Créese que ya no volverá á tratarse este asunto.

**Congreso.**—Se hacen varias preguntas de escaso interés.

El Sr. Linares Rivas dice que no es exacto que se construya una línea férrea desde Gibraltar al interior de la Península. Dice que el Gobierno jamás lo consentirá. (Aplausos).

El Sr. Rodríguez explana una interpelación quejándose del servicio y del pésimo material de ferrocarriles.

### Noticias locales y generales

En otro lugar publicamos la Circular que á su clero y fieles ha dirigido el respetable Prelado de esta diócesis, con motivo de la próxima celebracion del tercer Concilio Católico que deberá tener lugar en Sevilla. Como ampliación á dicha Circular, debemos añadir aquí que la Junta auxiliar diocesana al efecto nombrada, la componen los señores D. Antonio Cervantes de la Rosa, Dean; D. Ricardo Daniel, Canónigo; D. Antonio Maria Oms, Canónigo penitenciario; D. Pablo Oliva, Canónigo; D. Joaquin de Espona, Director del Instituto provincial; D. Manuel Viñas, Abogado; D. Miguel Buixons, Curapárroco de la Catedral y D. Joaquin Gou, Catedrático de este Seminario conciliar.

—Un telégrama Dalziel, ha anunciado una nueva ejecución por medio de la electricidad. Era la de Mac-Ivaine, un sujeto que habia entrado, de noche, en la casa de un tendero de Brooklyn, llamado Luca, con intencion de robarle, y le habia asesinado.

La ejecución por electricidad, efectuada en el interior de la prision de Sing-Sing, se hizo sin el menor incidente, como las de los tres últimos condenados á muerte. Esta fué instantánea y no ocurrió nada parecido á las terribles escenas que precedieron la muerte de Kemmler, el primer ajusticiado por electricidad.

En los Estados Unidos se considera la prueba como definitiva.

Edison triunfa en la muerte como en la vida.

—Ha fallecido en Figueras el veterano federalista D. Antonio Andrés Berris, uno de los pocos entusiastas que, en época ya lejana, pelearon en el ejército liberal á las órdenes del general Espartero.

—Dicen de Sevilla que han comenzado las obras del templo del Salvador, en la que han de celebrarse las sesiones del Congreso católico.

—Nosotros no hemos podido comprender nunca, el por qué se consiente que las plazas públicas sirvan de paradores y depósitos de carros, diligencias, tartanas y caballerías y hasta de cuadras, porque se dá el caso de que los dueños de caballerías atan á su carro el animal que llevan, le ponen el morral con el pienso colgado del cabestron, y se marchan tan tranquilos á desempeñar diligencias y encargos.

Ahora mismo, y desde que comenzaron las obras en la calle de Ciudadanos, la plaza del Aceite y parte de la calle de la Cort-Real están en este caso, y no digamos nada de las plazas de San Francisco, Bernar- das, Molino, San José etc. etc. porque allí por sabido se calla desde tiempo antiguo. ¿Pero qué no hay Ordenanzas?

Sí; están cubiertas por el velo del abuso y el polvo de la indiferencia, y de ahí resulta la suciedad de las calles, el que los balcones de la vía pública se conviertan en tenderos familiares y en que cada *quisque* haga lo que mejor le parezca á ciencia y paciencia, no solamente de los Guardias Municipales que no sabemos que guardan, si nó de todos los individuos del Ayuntamiento Alcalde inclusive. En fin, ya sabemos lo inútil que es pedir lo que no se está en disposición de dar, haciéndonos recordar aquello de

Mis padres me predicaban  
Y yo les digo,  
Predicar en desierto  
Sermon perdido.

—Dice *La Liberté* que en París se han puesto de moda los claveles verdes, y dá la siguiente receta para darles este color:

Se toma jugo de ruda y se mezcla con estiércol de carnero, una pinta de vinagre y un poco de sal; es necesario también que haya en la composición una tercera parte de color verde. Se deposita esta materia, que debe ser espesa como una pasta, sobre las raíces de una planta, de claveles blancos; se riega con agua algo teñida del mismo color, y se cuida como todas las demás.

—El periódico republicano de Figueras *La Concentración* aplaude con una imparcialidad plausible, las gestiones que el Senador del Reino nuestro amigo señor Marqués de la Torre está haciendo con resultado hasta ahora favorable, para que se le rebajen 13.000 pesetas que en el cupo de consumos aumentaron los fusionistas á aquel vecindario. El expediente, según las últimas noticias, está en el Ministerio de Hacienda para su resolución, que se espera sea favorable.

—Otro descubrimiento grandioso de Edison.

## NUESTRAS OFICINAS.

I.—¿Qué hora es? ¡Demonio! Las once y media y las oficinas se abren á las once en punto... Al fin voy á cobrar los veinticinco duros que me debe la Hacienda desde el año 73. Aquí está el apetecido libramiento. Justo; hoy es el día señalado para el cobro... ¿Dónde demonios habré echado yo el cepillo?... No quisiera presentarme á la oficina con estas manchas... ¡Bah! Así como así, muchos han subido á directores generales sin que les hayan pasado nunca un mal cepillo... ¿Llevo la cédula? Sí; aquí está. ¿Qué me falta ahora? ¡Ah, sí! el certificado de quintas, la partida de bautismo y la de casamiento de mis padres. Puede que haya que probar la legitimidad de mi origen, porque en estas oficinas siempre están exigiendo cosas raras. El otro día tuvo un amigo que recoger una carta de la lista de correos y le exigían la presentación de dos testigos con casa abierta. Ea, á la calle; creo que voy provisto de todo lo necesario... (cantando.) *Cuando sale el sol, canta la perdiz...*

II.—¿Me hace V. el favor de decirme donde debo presentar este libramiento? Hombre, no se enfade V. Sí, sí; conozco que le molestarán á V. con tantas preguntas, pero para eso le paga V. el Estado... Bueno me callaré. ¿Dice V. que en la última puerta de la derecha? Gracias.

El ilustre electricista ha descubierto, según aseguran, que el telégrafo eléctrico puede funcionar por simple inducción sin intervención de hilos, siempre que se haga operar al elemento eléctrico á suficiente altura, para neutralizar el efecto de la curva terrestre y reducir á su mínimo la fuerza de absorción del hielo.

*El Movimiento económico* dá detalles especiales sobre ese telégrafo, y anuncia una aplicación maravillosa de ese descubrimiento: un sistema de telégrafo marino, que permite á un barco comunicarse con tierra firme, ó con otros barcos, en un radio de unos 50 kilómetros.

—Se encuentra aliviado de la enfermedad que padece de nuevo, el Catedrático del Instituto de Figueras señor Jordi, de lo cual nos alegramos mucho.

—Ha sido presentado al señor Gobernador para su aprobación, el Reglamento porque ha de regirse la Asociación de taponeros de Cassá de la Selva, la cual va tomando incremento cada día que transcurre y está sirviendo de base para otra nueva que va ya naciendo, en la cual estará representada la industria taponera de toda la provincia.

Y apropiado; hemos tenido el gusto de hablar con uno de los representantes que fueron á Madrid, y nos hemos convencido de lo entusiastamente agradecidos que han regresado de parte de todos los Diputados y Senadores que se encontraban en Madrid, de cuyos servicios en pró de la Comisión hacen lenguas y no acaban con gran complacencia de nuestra parte, pues en defensa de la principal industria de la provincia de Gerona se han colocado monárquicos y republicanos sin distinción de partidos, siendo los que en representación de sus compañeros llevan el peso de las gestiones, los señores Marqués de Aguilar y Comyn, los cuales se multiplican para cumplir su cometido.

—Ha quedado instalado en Cuenca el alumbrado eléctrico.

—Dicen de Figueras, que en estos últimos días se han presentado en aquella ciudad algunos casos de *influenza* en el caballo, sin que pueda decirse aún que presenta carácter epizootico.

—Se ha ordenado la busca y captura de Lucas Arias Nuesa y José Cordero Aguilar.

—La Dirección General de Sanidad ha declarado libres las procedencias de la Turquía Asiática, teniendo no obstante cuidado para aplicarles, según los casos, la legalidad que proceda. Es decir; queda V. libre, pero salte V.

—El Juez militar del Depósito de Ultramar en Barcelona cita, llama y emplaza á Narciso Salellas Bruguer, sumariado por desertor.

—Tenemos entendido, que son varios los industriales de esta ciudad que se disponen á establecer en sus industrias como fuerza motriz de sus artefactos, motores del sistema Torres cuyos resultados, así como ese sistema eran desconocidos.

III.—Beso á V. la mano. Pues vengo á presentar este libramiento de 25 duros. ¿Qué no es aquí? Me había dicho el portero... pero suplico á V. que no se incomode; yo no soy responsable de esta equivocación... Sí, estará usted muy ocupado, lo comprendo; pero ¿qué le vamos á hacer?... Siento mucho...

IV.—Servidor de V. ¿Es aquí donde debo presentar este libramiento?... Pido á V. mil perdones... Me habian dicho....

V.—Buenas tardes. ¿Tendría V. la bondad de decirme si es aquí?... Vaya; por fin he acertado... No, no lo digo por V. ¡Libreme Dios! Sino que como uno es nuevo en estas cosas y no está hecho al trajín administrativo... ¡Si ya lo sé! ¡Si estoy convencido de que V. no lo puede remediar (Pausa.) ¿Conque dice V. que ahora tengo que ir á recoger la firma del segundo jefe? Muy bien. ¿Dice V. que en la tercera mampara de la derecha? Gracias.

VI.—Vengo á que tenga V. la bondad de echar una firma. ¿Qué si soy el interesado? El mismo; sí señor. ¿Qué no vierta la arenilla? No tenga usted cuidado... Beso á V... (Qué fino es este jefe! mucho más fino que el portero. ¡Buena diferencia!) ¿A dónde dice V.? A la toma de razón? Bueno.

VII.—Creo que es aquí donde... ¿No? Gracias.

VIII.—¿Es aquí donde?... ¿No? Mil gracias.

—Un recuerdo:

Cuando el nueve de Febrero hizo veinte años, pasaba por la estación de Ciudad Real el Rey D. Amadeo I, después de renunciar á la Corona de España, dirigió á su padre, el entonces Rey de Italia, el siguiente telegrama, último escrito de su puño y letra que redactó en nuestro país:

S. M. le Roi d'Italie,

Naples.

Tout est fini. En chemin pour Lisbonne. Ecrivai.

AMEDEO.

¡Cuánto remordimiento aguijoneará ese recuerdo el corazón de los que fueron traidores á aquel Rey modelo de caballerosidad y de lealtad á sus juramentos!

—En el Juzgado municipal de Rosas, está vacante la plaza de Secretario suplente.

—El rompimiento comercial entre Italia y Suiza, ha producido viva sensación en el comercio de Roma, pues se esperaba que á última hora se llegaría á una avenencia, en vista de los perjuicios que el nuevo régimen aduanero iba á ocasionar á los intereses de ambos países.

—Pasado mañana debe cumplir el plazo por el que se puso á juicio contradictorio en la Secretaría del Ayuntamiento de Llagostera, el expediente del proyecto de alineación y rasantes de la calle del Frio de aquella villa, formado por el Arquitecto provincial.

—La República es la felicidad y, si nó, ahí vá otra muestra:

Londres 13.—La situación del Brasil va de mal en peor, á juzgar por los telegramas que se reciben de aquel país.

Un despacho de Rio Janeiro, recibido esta mañana, dice que han estallado grandes disturbios en Santos y que faltan detalles.

Se supone que los amotinados han interceptado el telégrafo.

En tiempo del imperio, el Brasil era un pueblo envidiado; ahora, es una nación víctima de discordias y revueltas.

—Sabe el lector que en Diciembre fué robada la casa que en Blanes posee D. Félix Massó y Soler, de cuyo robo dimos cuenta en su día con todos los detalles posibles. Lo que no hemos dicho ha sido los objetos que se llevaron, que fueron dos azafates de plata meneses, otra de metal con seis copas para Jerez, dos ceniceros y dos palilleros, unas vinagreras y un salero de plata meneses, otra azafate de metal amarillo, un cubre-camas adornado con fleco, bastante ropa blanca, cuatro palmarías de plata meneses, dos frisas de cama, otra frisa, unos sopletos á la inglesa, un sombrero de fieltro nuevo, dos gerin-gas de estaño, cinco casullas con lo demás necesario para la celebración de la misa, una alba con encajes, dos manteles con encajes, cinco corporales y purificadores con encajes, cinco ámitos, cinco estolas, un cáliz de plata dorado, patenas, palia y vinagreras con jarritos de plata meneses y un misal.

—Para producir una luz de 20.000 bujías de intensidad, capaz de ser visible á 90 kilómetros de extensión, sirviéndose del magnesio, da el *Moniteur de la Pho-*

IX.—¿Me hará V. el favor de decirme si es aquí donde?... ¿Tampoco? Muchísimas gracias... ¿Conque á la izquierda, eh? Repetidas gracias.

X.—¿Tiene V. la bondad de tomar razón de este libramiento? Si señor; esperaré. (Pausa.) ¡Caracoles, la una y cuarto! ¿Qué debo ir antes á que lo sienten? Iré, si señor. ¡Quien pudiera sentarse como él!

XI.—Vengo á que me sienta V. esto... Gracias... Ea, vuelta á la peregrinación.

XII.—Ya me lo han sentado; aquí lo tiene V. ¿Qué vaya otra vez al jefe?... ¡Ah! vamos, sí; al primer jefe; entendido. ¡Pero qué cúmulo de jefes, cielo santo!

XIII.—¿Se puede ver al jefe? ¿Qué está ocupado?... ¡Caramba! ¿Tardará mucho en desocuparse?... Bueno, esperaré, pero no tenga V. ese genio. (Pausa prolongada.) ¿Qué ya puedo pasar? Tantísimas gracias.

XIV.—Traigo un libramiento... Sí, señor; soy el interesado en propia persona... Cuarenta he cumplido en octubre... ¡Ah! creí que me preguntaba V. por la edad... Sí, señor, y la cédula y una certificación de buena conducta; todo lo traigo. ¿A tesorería? Bien. (¡Bendita sea tu boca!) Beso á V. la mano y mil gracias por todo.

XV.—Vengo á cobrar... V. dispense. ¡Como me han dicho que viniese aquí!... Vamos sí, por el pasillo de la izquierda. Un millón de gracias.

*tographic* la fórmula siguiente:

Polvos de magnesio, 20 partes; nitrato de bario, 30 id; flor de azufre, 4, y sebo de buey, 7.

Se derrite el sebo y se amasa con la mezcla, llenando con la preparación cápsulas de zinc de 10 por 7 centímetros, cápsulas que contendrán aproximadamente 400 gramos.

La duración de la luz que será vivísima, no pasará de veinte segundos.

—En causa sobre defraudación á la Hacienda, el Juzgado de Figueras llama, para que declaren, á las personas que conocen á D. Hernesto del Villar, Vista que era de la Aduana de Port-bou en Octubre de 1887.

—Está vacante la Secretaría del Juzgado municipal de San Gregorio, cuyo plazo para los aspirantes terminará dentro de cinco días.

—Para atender á negocios de carácter particular, nuestro amigo D. Antonio Comyn ha salido de Madrid, de cuya villa y corte estará ausente unos veinte días. Desémosle un feliz regreso.

—La administración de la Agencia Vértas, acaba de publicar la lista de los sinistros marítimos acaecidos durante el mes de Diciembre de 1891.

Se han perdido en ese espacio de tiempo, 135 buques de vela, de los cuales eran 3 alemanes, 14 americanos, 85 ingleses, 3 dinamarqueses, 9 franceses, 1 griego, 1 holandés, 3 italianos, 10 noruegos y 6 suecos.

El número de vapores perdidos asciende á 26: 3 americanos, 19 ingleses, 1 dinamarqués, otro francés, otro italiano y otro noruego.

—Ayer volvimos á disfrutar de un tiempo molesto por lo ventoso, si bien la temperatura llegó á diez centígrados sobre cero. El sol brilló casi todo el día por su ausencia, y las nubes cubrieron el horizonte.

—Ha fallecido en Barcelona el abogado de esta ciudad señor Galí que tanto figuró en la política provincial durante la época de la revolución al levantamiento carlista, á cuyo partido pertenecía.

A su familia damos el pésame. Ayer debió salir en el tren de la tarde nuestro particular amigo y sobrino del finado señor Casadevall, Secretario de este juzgado de instrucción.

—Los carniceros de Santander hánse declarado en huelga.

Las pésimas condiciones en que se encuentra aquel matadero—dicen—ha sido causa para que tomaran esta resolución, tar de modo hoy en casi todas las naciones de Europa.

Pues si por malas condiciones del local debieran algunos declararse en huelga, esos serian los de Gerona cuyo Matadero, si bien produce mucho, anda todo lo *incorrecto* posible en una capital de provincia.

—Es casi seguro que, merced á las gestiones del señor Conde de Serra, pronto quedará aprobado el expediente instruido pidiendo la baja del cupo de consumos que

XVI.—Aquí traigo esto y le pido por la salud de su madre que me deje descansar un ratito... ¡Oh, alma generosa! Mire V.: yo no puedo moverme de aquí, y estoy por renunciar á los veinticinco duros y á todo lo de la tierra... ¡Si no puedo más! ¡Por María Santísima! ¿Tengo aún que andar otro poco? ¡Pero si ya ha tomado razón del documento todo el personal administrativo de España! ¡Si no es posible que haya otros veinticinco duros más discutidos que éstos! ¡Si estoy exámine!... ¿De manera que tengo que ir á que tomen razón por centésima vez? ¡Yo me ahogo!

XVII.—Ya está todo corriente. ¡Oh placer! Ahora á cobrar: portero, ¿me hace V. el favor de decirme donde está la maldita caja? Bueno, será torpe y todo lo que V. quiera, pero hágame V. el favor de no pegarme. ¿Es V. hijo de la caja para ofenderse de ese modo?

XVIII.—Vengo á cobrar. ¿Qué si tengo la cédula? Si señor. ¿Qué si estoy vacunado? ¿Qué si soy mayor de edad?... Desgraciadamente. ¿Qué falta un sello de 10 céntimos? ¡Por vida de!... Pues nada, voy corriendo al estanco y vuelvo en un periquete...

XIX.—¡Cielos! Han dado las dos y se ha cerrado la caja... ¡Me voy á tirar por el viaducto!

Luis Taboada.

hoy satisface Camallera.

—Los descendientes de la Reina de Inglaterra son hoy nada menos que sesenta y dos, y en esa lista ocupa el vigésimo lugar Guillermo II, Emperador de Alemania. No es, pues, fácil que llegue á heredar nunca la Corona de Inglaterra. Los cuatro herederos más inmediatos son: el Príncipe de Gales, hijo de S. M. Victoria I; el Príncipe Jorge de Gales, su nieto; la Duquesa de Fife, su nieta, y la hija de ésta, la señorita Alejandra Duff. Según la ley inglesa, no son nobles más que los Padres de Inglaterra; sus hijos no llevan el título más que por cortesía. Y así, resulta que la pequeña *mis Duff*, que bien podría llegar á heredar la Corona real é imperial de la Gran Bretaña, no puede legalmente heredar la corona ducal, de la que podrá disfrutar solamente por su matrimonio con una nieta de la Reina.

—Se ha remitido á la resolución del señor Ministro de la Gobernación, el recurso de alzada interpuesto por varios Concejales de este Ayuntamiento que no se han conformado con la providencia de dicha superior autoridad recaída en el expediente instruido á instancias de varios vecinos de esta ciudad, sobre ocupación de la vía pública por D. Miguel Cat.

Veamos que se resuelve al fin y á la postre.

—El día 21 de los corrientes á las 10 de la mañana y en las Casas Consistoriales de Cassà de la Selva, se dará posesión al nuevo Somaten organizado en dicha villa por el Jefe auxiliar del Partido D. Francisco Varela Bolon, según lo prevenido por la autoridad superior. Los Cabos y Sub-cabos que lo van á mandar son D. Juan Almeida Roig y D. Domingo Pujol Vilallonga Cabo y Sub-cabo del Distrito; D. Juan Vidal Alemany y D. Narciso Matas Coil, Cabo y Sub-cabo de Pueblo respectivamente.

El día 22 del corriente mes, también tendrá lugar á las 10 de la mañana y en las Casas Consistoriales de Santa Coloma de Farnés, la reunión de los Cabos y Sub-cabos de Distrito correspondientes aquel partido, con arreglo al artículo 25 del Reglamento de la Institución de Somatenes.

**Agua de Colonia de Orive.**—El que se precia de elegante y buen gusto, perfuma su pañuelo y se fricciona la cabeza, brazos y cuello con la muy higiénica **Agua de Colonia de Orive**, y se libra de jaquecas, pesadez y dolores de cabeza. En toda Farmacia de crédito. Barcelona por mayor, V. Ferrer y C.<sup>a</sup> y M. y Matas.

**Extracto del Congo.** Para el pañuelo.  
**Agua tocador del Congo.**  
**Polvo Congolano.** Para blanquear el cutis. Per-

fumes poderosos y suaves.

VICTOR VAISSE, inventor del JABON DE LOS PRÍNCIPES DEL CONGO.—Agente depositario para España, M. BOLDÓ, Valverde, 37, Madrid.—Barcelona: Rambla de Cataluña, 71.

### La voz de nuestro obispo.

Con motivo del próximo Congreso Católico de Sevilla, nuestro dignísimo Prelado ha dirigido al Clero y fieles la siguiente Circular:

El anuncio de la próxima celebración del tercer congreso católico nacional en la ciudad de Sevilla, ha sido acogido con entusiasmo por todos los españoles, que mantienen vivo en sus corazones el amor á la religión y á la patria. Estas augustas asambleas, promovidas y encarecidas y repetidamente recomendadas por nuestro esclarecido Pontífice, León XIII, y que con tan felices resultados comenzaron en nuestra católica nación en 1889, son, sin duda alguna, precursoras de días más venturosos para la Iglesia y los estados; y por esto es muy natural que su celebración produzca en los verdaderos católicos júbilo y entusiasmo.

Congregados eclesiásticos y seculares, eminentes en ciencia y virtud, al rededor de sus legítimos pastores y bajo la dirección de los mismos en tranquila y serena discusión, estudian la manera más eficaz de procurar la defensa de los altos intereses del Catolicismo y de la sociedad. En estas reuniones pronuncianse profundas y elocuentes apologías de los dogmas de nuestra sacrosanta Religión, con las cuales se pone de manifiesto en todo su lustre y esplendor la pureza de la doctrina católica; se combaten con maestría y solidez los múltiples errores, que la falsa ciencia moderna difunde para extinguir la luz de la fé en las inteligencias; se excogitan los medios más conducentes para hacer frente á la propaganda de la prensa impía y de la enseñanza sin Dios, á cuya maléfica influencia tantos hermanos nuestros deben la ruina de su alma; se busca el modo de obtener el cumplimiento de los preceptos divinos y eclesiásticos, que desprecian los malos é infringen con harta frecuencia aún muchos de los que se precian de católicos, y provocándose con ello la ira divina, ésta nos azota tan á menudo con públicas calamidades, y de hacer que renazca el espíritu cristiano en el cuerpo social, de cuyas venas viene secando esa savia vivificadora el indiferentismo religioso; se dan soluciones prácticas á los problemas sociales y económicos, que hoy tanto preocupan á nuestros estadistas y tienen en continua agitación á todas las naciones. Finalmente, en estas asambleas se estrechan los vínculos de la caridad entre los católicos, uniéndose todos en apretada haz para combatir con mayor fuerza y energía contra los muchos y poderosos enemigos de la causa católica.

Importantísimos son para la Iglesia y la sociedad los congresos que nos ocupan. Deben, pues, todos los que se honran con el título de verdaderos católicos, cooperar en la medida de sus fuerzas á su mejor éxito y esplendor.

La obra, con tan prósperos resultados comenzada en Madrid en 1889 y continuada en Zaragoza en 1890, va á proseguir su curso en la patria del inclito San Isidoro. Puesto bajo el valioso patrocinio de este gran doctor de la Iglesia y fortalecido con la bendición del Su-

mo Pontífice, el próximo congreso católico de Sevilla será fecundo en frutos saludables, como lo han sido los de Madrid y Zaragoza; y al igual que éstos proporcionará abundantes consuelos al atribulado corazón de nuestro Santísimo Padre, que con tanta solicitud viene recomendando estas asambleas con la esperanza de que han de contribuir poderosamente á la cristiana restauración de la sociedad.

Por tanto, exhortamos muy encarecidamente á todos nuestros fieles diocesanos que dentro la esfera de sus facultades procuren cooperar al mejor resultado de nuestro tercer congreso católico. Contribuyan á esta interesante obra con sus trabajos literarios sobre los puntos señalados en el reglamento, que se publicó en el *Boletín eclesiástico* de esta diócesis de 18 de enero último, las personas que han recibido del cielo suficientes luces, con sus limosnas las que poseen bienes de fortuna y tanto éstas, como las demás que otra cosa no puedan, imploren á favor del propio congreso las gracias y bendiciones de la Divina misericordia.

Los Rdos. Sres. curapárrocos y demás encargados de parroquia, en el primer día festivo despues de recibida la presente circular darán lectura de la misma al pueblo en el ofertorio de la misa mayor; y les encargamos eficazmente que promuevan en especial entre las personas pudientes de sus feligresías el mayor número posible de inscripciones para el congreso de Sevilla, las cuales se inscribirán por Nuestra secretaria de cámara, debiéndose remitir al efecto á la misma la cantidad de 10 pesetas por cada inscripción. Asimismo los interesados podrán dirigirse, tanto con respecto de las inscripciones como de lo demás concerniente al congreso, á las personas que nombramos para la junta auxiliar diocesana del congreso de Zaragoza y confirmamos para la del de Sevilla.

Calella 14 de febrero de 1892.

† TOMÁS, OBISPO DE GERONA.

### Boletín religioso.

SANTOS DE HOY

Stos. Eladio arz., Simeon ob. y mr.

CUARENTA HORAS

Están en la Iglesia de las Siervas de San José.

### TELÉGRAMAS.

Madrid, 16.—*El Imparcial* y *El Globo* también se ocupan de lo ocurrido acerca del proyecto de clases pasivas, diciendo que el señor Romero Robledo debía haber dimitido la cartera. Lo lamentan, porque es sintoma de la omnipotencia militar.

Se ha reunido la minoría republicana, acordando que el señor Pedregal intervenga en la discusión del proyecto relativo á la reforma de las clases pasivas, manteniendo el criterio de respetar los derechos adquiridos.

Las acciones del Banco de España han bajado hoy ocho enteros.

La comisión del Congreso que ha de dictaminar acerca el proyecto de ley de decanato cominical, ha nombrado presidente al señor Villaverde y secretario al Sr. Bugallal, quienes redactarán un anteproyecto y concederán audiencias públicas para que dicha comisión reciba los informes de quienes quieran emitirlos.

En el salón de conferencias del Congreso se han hecho hoy animados comentarios acerca la discusión de ayer.

Los ministeriales quitan importancia al acto realizado por el Sr. Cánovas; pero los amigos del señor Romero Robledo le acusan de ligero y de que demostró poco tacto político.

Las oposiciones estiman que el Romero Robledo debía haber provocado la crisis.

El hecho de quedarse hoy en casa el señor Romero Robledo ha alimentado los rumores de que ha presentado la dimisión de la cartera de Ultramar, pero en realidad nada hay seguro sobre este asunto.

El Sr. Romero Robledo castigará á los culpables de Filipinas que han motivado las denuncias de varios periódicos.

La dolencia, que aqueja al Sr. Romero Robledo es un fuerte catarro.

Si el Sr. Romero Robledo se encuentra mejor de su dolencia, mañana seguirá en el Congreso el debate acerca el proyecto de clases pasivas.

Imprenta de LA LUCHA, Plaza del Grano, 6.

### Anuncios.

## LA TISIS

Y SUS

## CONGENERES

PUEDEN CURARSE

Con el uso de la

## EMULSION SCOTT

De ACEITE de HIGADO de BACALAO

con HYPOFOSFITOS de CAL y SOSA.

Miles de Médicos han confirmado esta asercion

como resultado de su practica en la Clínica

de los Hospitales.

Resfriados, Tos, Catarros, Bronquitis, Laringitis,

desquidados, son gérmenes que infaliblemente

fructifican en las naturalezas minadas por la

ANEMIA, RAQUITISMO, ESCROFULA, LINFATISMO,

EMACIACION Y DEBILIDAD GENERAL

y por consiguiente, en breve tiempo conducen á la

TISIS Ó TUBERCULOSIS

Las virtudes RECONSTITUYENSES que posee la

EMULSION DE SCOTT.

Tomada con constancia, nos abonan poder

asegurar que todas esas enfermedades cederán

en breve.

VENTA EN TODAS LAS DROGUERIAS Y FARMACIAS.

### SUBASTA VOLUNTARIA

Los albaceas de la noble señora doña María de los Dolores de Foxà y de Miquel, en cumplimiento de lo dispuesto por la testadora, anuncian la venta en pública subasta, de las fincas siguientes:

1.º Una heredad llamada *Manso Guix*, situada parte en el término municipal de la ciudad de Manresa, y parte en el de San Fructuoso de Bages; de cabida 111 hectáreas 96 áreas, con su casa de labranza y demás dependencias anexas á la misma.

Y 2.º Toda aquella heredad, llamada *Manso Sadurni*, situada en el término de Monells, partido de La Bisbal, de cabida 95 vesanas, poco más ó menos, en el cual existe también una casa de campo, con las dependencias anexas á la misma.

La subasta tendrá lugar en Barcelona ante el Notario de la misma don Miguel Martí y Baya (Paja, 12, 2.º), Barcelona á las once de la mañana del corriente mes de Febrero; estando de manifiesto en el despacho de dicho Notario, la titulación de las expresadas fincas y el pliego de condiciones para la subasta. 6-6

**APRENDIZ.**—Se necesita uno en la imprenta de este Diario.

yo en este orden de ideas! Hay un nuevo mundo que descubrir, sin ir como Cristóbal Colon á atravesar el Atlántico. Este nuevo mundo es la sensibilidad y la razon de las masas. La geografía del universo moral no estará completa hasta que este continente popular esté descubierto, conquistado y poblado de ideas por los navegantes del pensamiento. Ya se le distingue, y no falta más que abordarlo.

—¿Sabeis que es muy poético lo que me estais diciendo, dijo sonriendo la costurera, y sin embargo lo comprendo?

—Perdonadme, la dije, y no hubiera hablado así delante de otra mujer de vuestra clase; pero vos sois poetisa: vuestros versos me han hecho olvidar vuestras tijeras. Por otra parte no hay siempre necesidad de ser comun para ser popular: el pueblo es un gran poeta también, porque es el niño aun no destetado de la naturaleza, y la naturaleza no habla mas que con imágenes como Dios!

XXX.

Entretanto la brisa del mar caía insensible-

mente sobre las olas para dar lugar á la brisa de la tierra que comenzaba á respirar á través de los pinos terrestres de la costa; las olas se volvian sonrosadas en su vértice como las nieves cuando el último rayo del sol las hiere al retirarse. La noche se nos echaba encima, sin que lo hubiéramos notado; tan á gusto nos encontrábamos con aquella sencilla hija de la aldea. La diligencia de Aix iba á partir, y mi mujer abrazó á Reina como á una antigua conocida. Ella nos dió las gracias por nuestro recibimiento cordial, y partió contenta del día que habia pasado, asegurándonos que nada diría á sus vecinas al día siguiente por miedo de que la tomaran por una *intriganta*. ¡Ah! bastaba mirar su tímida y cándida fisonomía para ser imposible ver en ella otra cosa que lo que era: una jó-sencilla dotada de una imaginacion sobre un inmenso fondo de bondad.

En el momento en que se pasaba el lindar de la puerta del jardín para subir á la diligencia, la llamé y la dije «¡Reina! si algun día escribo uno ó dos de esos cuentos populares cuya idea me habeis inspirado, me permitiréis dedicaros el primero, ¿no es verdad? Vuestro nombre le servirá de protección.»

laton en el cuarto ó en la bohardilla, y se mira por distraccion cuando se quiere recordar la juventud, soñar, llorar ú orar.

Muchos jóvenes ociosos, tanto hombres como mujeres, me han escrito de todos los rincones del mundo con motivo de este poema, que ha tenido el único éxito que podia tener, un éxito de corazones enfermos, una gloria de intimidad, una inmortalidad de rincón de chimenea, *musa pedestris!* Todos estos corazones enternecidos, todas esas voces conmovidas, todas esas plumas temblorosas me preguntaban si ese drama era verdadero, si Jocelyn habia vivido, si Lorenza habia amado y habia muerto así, si yo los habia conocido, si se me habian hecho directamente, ó á personas allegadas á mí, las tristes y santas confidencias de sus amores y de sus desgracias, si debian solamente interesar como personificaciones ficticias, de pensamientos nacidos de mi imaginacion, ó si debian verdaderamente llorar y orar sobre sus tumbas, y tenerles afecto como á dos seres que habian realmente vivido entre nosotros, y á quienes podia esperarse volver á encontrar un día, amando, amados y felices en otra vida. ¡Oh

CONTRA LAS ENFERMEDADES CRÓNICAS  
NINGUN REMEDIO ES TAN EFICAZ COMO  
UN VEJIGATORIO en el brazo  
**PAPEL DE ALBESPEYRES**  
Empleado en los HOSPITALES MILITARES.  
EXIJA LA FIRMA FUMOZUE-ALBESPEYRES.

FUMOZUE-ALBESPEYRES  
78, Faub. Saint-Denis  
PARIS  
y en todas las Farmacias.

**CAPSULAS RAQUIN** ENFERMEDADES SECRETAS  
APROBADAS POR LA ACADEMIA DE MEDICINA.  
CURAN SIN EXCEPCIÓN LOS FLUJOS AGUDOS O CRÓNICOS  
100 CURAS sobre 100 ENFERMOS tratados por la Academia.  
EXIJA LA FIRMA RAQUIN Y EL SELLO DEL GOBIERNO FRANCÉS.

## PILDORAS HOLLOWAY

Este remedio universalmente reconocido por el más eficaz, purifica prontamente la sangre la reconstituye el manantial de la vida y de cuya impureza provienen todas las enfermedades que tanto afligen al género humano.

Las PILDORAS HOLLOWAY restituyen al estómago y a los intestinos su acción normal, regularizan las secreciones, y restablecen la buena digestión y gracias á sus propiedades balsámicas que purifican la sangre con tanta perfección, los nervios y músculos obtienen la debida energía fortificándose enteramente el sistema vital. Las personas de la constitución más delicada pueden, sin temor alguno, aprovecharse del poder curativo de este célebre medicamento, ateniéndose á las dosis prescritas en las instrucciones que acompañan cada caja.

## UNGUENTO HOLLOWAY

El arte médico no ha llegado aun á producir remedio alguno que pueda compararse á este maravilloso Unguento, el cual introduciéndose en la sangre, forma parte de ella y extrae toda partícula morbosa. Cicatriza toda clase de llagas y ulceraciones siendo considerado el remedio infalible para la pronta y radical cura de toda especie de tumores, escrófulas, males de piedra, gota, reumatismos, y neuralgia. Las personas que padecen afecciones del corazón ó que sufren de constipados, toses ó bronquitis, pueden librarse pronto de éstas dolencias apelando á las maravillosas virtudes del Unguento Holloway.

Para asegurar la curación rápida y permanente de las enfermedades, conviene siempre que se tomen las Pildoras al mismo tiempo que se emplea el Unguento.

AMPLIAS INSTRUCCIONES EN ESPAÑOL,

RELATIVA AL USO DE DICHSO MEDICAMENTOS,

ENVUELVEN LAS CAJAS DE PILDORAS Y BOTES DE UNGUENTO.

Se vende en las principales Farmacias del mundo entero y en el establecimiento central del Proesor Holloway, 353, Oxford-Street, Londres. 15-26

## CARNE, HIERRO y QUINA

El Alimento más fortificante unido á los Tónicos más reparadores.

## VINO FERRUGINOSO AROUD

Y CON TODOS LOS PRINCIPIOS NUTRITIVOS DE LA CARNE

**CARNE, HIERRO y QUINA!** Diez años de éxito continuado y las afirmaciones de todas las eminencias médicas prueban que esta asociación de la Carne, el Hierro y la Quina constituye el reparador más energético que se conoce para curar: la Clorosis, la Anemia, las Menstruaciones dolorosas, el Emprobecimiento y la Alteración de la Sangre, el Raquitismo, las Afecciones escrofulosas y escorbúticas, etc. El **Vino Ferruginoso de Aroud** es, en efecto, el único que reúne todo lo que entona y fortalece los órganos, regulariza, coordena y aumenta considerablemente las fuerzas ó infunde á la sangre empobrecida y descolorida: el **Vigor**, la **Coloración** y la **Energía vital**.

Por mayor, en París, en casa de J. FERRÉ, Farmacéutico, 102, rue Richelieu, Sucesor de AROUD.

SE VENDE EN TODAS LAS PRINCIPALES BOTICAS

EXIJA el nombre y la firma **AROUD**

## Importante.

C. M.

Ocurre á veces que, aquellas personas que tienen que reclamar créditos, nó lo hacen por las muchas molestias que origina y por los innumerables pagos que, antes del cobro, tienen que verificar.

Con el fin de favorecer los intereses de los acreedores que, persuadidos de esto, no se atreven á hacer efectivos sus créditos, se ha creado en Madrid un CENTRO DE RECLAMACIONES dirigido por el antiguo agente Don Mauricio San Martín, quien mediante una participación en el negocio ó un módico tanto por ciento, gestiona toda clase de asuntos, judiciales, extrajudiciales, administrativos, exhortos etc., encargándose de adelantar los pagos que ocurran.

Para detalles y demás, dirigirse á Don Mauricio San Martín, Glorieta de Bilbao n.º 5, 1.º, MADRID.

## MARMOLEJO



**AGUAS MINERO-MEDICINALES**  
RECONOCIDAS COMO EL MEJOR MEDICAMENTO  
para combatir todos los padecimientos del  
ESTÓMAGO, HIGADO, BAZO, RIÑONES Y VÍAS URINARIAS.

RECOMENDADAS  
por los más eminentes médicos para el alivio inmediato  
y curación radical de las

Dispepsias.—Catarros del Estómago.—Catarros vesicales.  
Catarros intestinales.—Bilis.—Gastralgias.  
Congestión é inflamación del Hígado y Bazo.—Cólicos nefríticos  
y hepáticos.—Cálculos y Arenillas.  
Cálculos biliares.—Diabetes sacarina.—Anemias.  
Clorosis.—Afecciones linfáticas.—Pesadez del Estómago.  
Digestiones difíciles.—Inapetencia, etc., etc.

ÚNICAS AGUAS

Envasadas en botellas especiales con tapón mecánico para su mejor aplicación  
y mayor economía de los enfermos.

SE BEBEN EMBOTELLADAS EN TODO TIEMPO.

PÍDANSE en las principales farmacias y droguerías exigiendo el verdadero  
nombre **MARMOLEJO** y la marca registrada.

TEMPORADAS OFICIALES.

Desde el 1.º de Abril al 15 de Junio, y del 15 de Septiembre al 15 de Noviembre.

PARA PEDIDOS y demás detalles dirijase la correspondencia  
á la Dirección, Serrano, 38, Madrid, ó á la Administración, en Marmolejo,  
provincia de Jaén.

## Carruajes y Tartanas.

Los señores que deseen comprar TARTANAS, las hay de diferentes medidas y precios desde 85 duros arriba.

Dirigirse á D. Ramón Juan, herrero, Plaza del Grano, núm. 1, GERONA. 4-78

## PAPEL

Lo hay para vender en la Redacción de este diario á precios limitados.

1198

## ENFERMEDADES NERVIOSAS

## CÁPSULAS del Doctor Clin

Laureado de la Facultad de Medicina de París. — Premio Montyon.

Las Verdaderas Cápsulas CLIN de Bromuro de Alcanfor se emplean en las Afecciones nerviosas y del Cerebro y en las enfermedades siguientes:  
Asma, Insomnio, Afecciones del Corazón, Histérico, Epilepsia, Alucinaciones, Aturdimiento, Jaqueca, Enfermedades de las vías urinarias y para calmar las excitaciones de toda clase.

Exíjanse las Verdaderas Cápsulas de Bromuro de Alcanfor de CLIN Y C<sup>ia</sup> de PARÍS que se hallan en las principales Boticas y Droguerías.

## La Moda Elegante Ilustrada.

Los representantes en esta capital de los Sres. A. de Carios é hijo de Madrid, son los Sres. D. Aniceto Pabí, Paciano Torres y Martí y Cargol, en cuyas librerías se admiten suscripciones y reclamaciones y se facilitan números de muestra.

Este periódico, indispensable en toda casa de familia, contiene figurines iluminados de modas de París patrones de tamaño natural, modelos de trabajar á la aguja, crouchet, tapicería en colores, novelas, crónicas, bellas artes, música, etc.

su paleta, nó son más que los colores que todos vemos y las lágrimas que todos derramamos; pero él las ha visto, las ha sentido mejor, y este es su ingenio. Los poetas, á quienes se acusa de ser unos compiladores de ficciones y narradores de mentiras, son los más verdaderos de todos los hombres. Ellos observan, sienten y escriben; cambian los nombres de sus personajes, y esta es toda su ficción; pero si estos personajes no fueran reales en la naturaleza, nó los hubieran concebido; y si nó los hubieran concebido realmente en su imaginación, nó los hubieran dado á luz, ó nó hubieran dado á luz más que mónstruos y fantasmas. Todo poema es, pues, una verdad.

Ya he contado en los *Confidencias* cuál era la aventura verdadera que yo había recitado ó cantado en el poema doméstico de *Jocelyn*. Los lectores de las *Confidencias* conocen al pobre é interesante vicario de aldea á quien he dado en mis versos el nombre de *Jocelyn*; conoce la bella y tierna niña del castillo de\*\*\*, á quien he dado el nombre de Lorenza. No me he permitido hacer otra alteración de la verdad de este pequeño drama, cuadro de chimenea que se suspende de un clavo de

## Genoveva.

I.

La imaginación es el espejo de la naturaleza, espejo que llevamos en nosotros mismos, y en el que se dibuja aquella. La más bella imaginación es el espejo más claro y más verdadero; el que menos empañamos por el soplo de nuestras propias invenciones; al que damos menos color por los tintes artificiales, y con demasiada frecuencia falsos, de nuestro propio capricho, á quien llamamos ingenio. El ingenio nó crea, sino que copia ó dibuja: Dios se ha reservado en todo la creación. Homero, la más vasta y la más patética imaginación que haya jamás descrito la naturaleza y hecho palpitar el corazón humano, nó es más que un copista perfecto. Los colores que deslie con nuestra lágrimas sobre

que piensa; este es superior al primero; pero este gobierno del pensamiento público necesita, como el otro, la unidad de acción y de órganos. El diario popular así concebido sería el código de este gobierno por medio del pensamiento; la asociación sería la hacienda y el ejército: los primeros escritores del siglo serían los ministros. Reflexionad: hay en esta época algo mejor que ser ministro de la cámara ó de la corona, y es ser ministro de la opinión.

XXIX.

—Pues bien, dije á Reina; hé aquí las ideas que yo me hacia de la literatura, historia, poesía, filosofía, ciencia, teatro, para el pueblo mucho antes de la época de que os hablo. Es necesario llegar á ella. Nada está demasiado elevado, nada es demasiado hermoso para las masas. Al pueblo lo que le falta son escritores, pero á éstos nó les faltan lectores. ¡Ah! si yo tuviera el talento de tales y tales escritores de nuestros días, y su juventud, y su tiempo, y su pluma, ¡qué nó haría